

schonungslose Reinigung der Wirtschaft und der Verwaltung von korrupten Aufbaufeinden und verknöcherten bürokratischen Elementen ist die weitere Demokratisierung und Planerfüllung als Voraussetzung für ein besseres Leben unmöglich. Wir haben weiter festgestellt, daß in der Vergangenheit gerade im Lande Thüringen, wo der Nazismus besonders stark war, in der Wirtschaft nicht genügend entnazifiziert, nicht genügend gereinigt wurde. Es fehlt auch die Klassenwachsamkeit in den Betrieben und Verwaltungen. Selbstkritisch haben wir gesagt, daß die Betriebsgruppen, besonders in den Verwaltungen, bisher noch mangelhaft gearbeitet haben, daß durch den Genossen Innenminister nicht eine zentrale Personalpolitik für alle Ämter und Regierungsstellen durchgeführt wurde, daß auch im Volksbildungsministerium unter der Leitung des Genossen Dohaus eine ungenügende Klassenwachsamkeit und auch nicht eine laufende Kontrolle der Arbeit im Ministerium organisiert war. Ebenfalls ist im Wirtschaftsministerium durch den Genossen Wirtschaftsminister verabsäumt worden, den Kontrollapparat besonders in den Betrieben anzusetzen. Dadurch war es möglich, daß solche großen Unterschlagungen und Schiebungen in den Textilbetrieben vorkamen. Wir haben aber auch zum Ausdruck gebracht, daß die Feststellungen der Zentralen Kontrollkommission in einigen Ministerien nur einen Teil der vorhandenen Mißstände aufgedeckt haben, und ich glaube, diese Mißstände kann man auch in anderen Verwaltungen feststellen. Wir haben weiter noch selbstkritisch aufgezeigt, daß wir es besonders unterlassen haben, führende Genossen zu einer laufenden Berichterstattung vor der Partei heranzuziehen und auch ihre Tätigkeit zu kontrollieren. Die Einheiten der Partei wurden nicht genügend angeleitet, die Arbeiter und alle werktätigen Schichten gegen Sabotage in der Wirtschaft und zur Entfernung reaktionärer Elemente aus der Verwaltung heranzuziehen. Nun, wir haben schon eine Reihe praktischer Maßnahmen in den vergangenen Wochen und Monaten zur Verbesserung der Verwaltungsarbeit durchgeführt, und zwar im Finanzministerium, in der Industrie- und Handelskammer, in der Landeskreditbank, im Sparkassenverband, in der Handwerkskammer, in der Landesversicherungsanstalt, und haben in den letzten Wochen auch 4 Landräte, vier Genossen, ihrer Funktionen entheben müssen, weil sie nicht mehr den Anforderungen gerecht wurden, die die Partei an sie stellen mußte. Wir haben neue wirksame Maßnahmen in der Entschließung des Lan-